

Politik soll wieder Platz erhalten

Zu einer richtigen Fasnacht gehören politische Themen. Doch leider ist dieser Brauch in den vergangenen Jahren in den Hintergrund gerückt und Partywagen dominieren das Strassenbild. Die Schaaner Narrenzunft will das ändern. Ihr Motto lautet deshalb: «S-Bahn fällt FL.A.CH».

DESIRÉE VOGT

SCHAAN. Zahlreiche SBB- und ÖBB-Mitarbeiter versammelten sich gestern pünktlich um 11.11 Uhr vor dem Restaurant Central in Schaan, um die Botschaft zu verkünden: «Die S-Bahn liegt FL.A.CH». Und während die fleissigen Schweizer «SBB-Mitarbeiter» gleich für mehrere Arbeiten rund um die Dekoration eingespannt wurden, durften sich die «ÖBB-Mitarbeiter» noch zurücklehnen. Denn mit Beginn der fünften Jahreszeit steht «ÖBB» – zumindest in Schaan – für «Österreich bezahlt bald». Und solange das Projekt nicht gesprochen ist, haben sie ja auch nichts zu tun. Hinter der Aktion steckt natürlich niemand anderes als die Narrenzunft Schaan, die traditionell zu ihrer Fasnachtseröffnung einladend und das Fasnachtsprogramm präsentiert.

Bauhelme statt Narrenkappen

Während in den vergangenen Jahren immer mehr und mehr die Partywagen die Strassenfasnacht prägten, möchte die Narrenzunft quasi zurück zu den Wurzeln und das Strassenbild auch wieder zusätzlich mit Wagen zieren, die gesellschaftskritische und politische Themen aufnehmen. «Und wir möchten mit gutem Beispiel vorangehen», präsentierte Pressesprecher Harry Hasler gestern das Motto der Narrenzunft «S-Bahn liegt FL.A.CH».

Das Thema sei auch insofern passend, als dass die Narrenzunft in diesem Jahr acht neue Mitglieder in ihre Reihen aufnehmen dürfe und die Narrenkappen nicht mehr ausreichen.



Die Narrenzunft Schaan präsentierte ihr Motto «S-Bahn fällt FL.A.CH» sowie das Programm für die Fasnacht 2015/2016. Bild: Daniel Ospelt

«Da kamen uns die Bauhelme gerade recht», scherzte er. «Wir schliessen uns eigentlich nur der ursprünglich geplanten Eröffnung der S-Bahn im Jahr 2015 an», fügte Vorstandsmitglied Harald Kreuzer hinzu. Das Motto der Narrenzunft solle

zudem auch Motivation für die Verantwortlichen sein, sich hinter das Projekt zu klemmen.

Dank des Vorstehers

Mit einem dreifachen «Allwäg Kwöösoo!» begrüsst die Vertreter der Narrenzunft pünktlich um

11.11 Uhr schliesslich nicht nur die Fasnacht, sondern auch Schaans Vorsteher Daniel Hilti, der es sich nicht nehmen liess, den Fasnächtlern für ihr Engagement in der fünften Jahreszeit zu danken. Hilti freute sich auch, dass wieder vermehrt politische

Themen aufgegriffen werden sollen, und kommentierte dies mit den Worten: «Es ist richtig und schön, dass die Arbeit der Politik wenigstens einmal im Jahr gewürdigt wird. Das ist die richtige Richtung, in die wir hier mit ganz grossen Schritten laufen.»

Fasnacht 2015/2016 Die Veranstaltungen

- Samstag, 9. Januar 2016**
Schaabumm Monsterkonzert
Ort: Lindaplatz, Zeit: 17 Uhr
13 Guggamusiken aus Liechtenstein, der Schweiz und Deutschland
 - Sonntag, 24. Januar 2016**
Mausi Marroni Münsterle
Ort: Lindaplatz, Zeit: 13 Uhr
 - Freitag, 29. Januar 2016**
Circus Carnevale-Fasnachtsunterhaltung
Ort: SAL – grosser Saal
Zeit: 18.30 Uhr
Mit Bütt, Show, Humor, Artistik und Musik
(www.circuscarnevale.li)
 - Sonntag, 31. Januar 2016**
Seniorenfasnacht im SAL
Ort: SAL, Zeit: 14 Uhr
 - Donnerstag, 4. Februar 2016**
Seniorenfasnacht im TAL
Ort: Treff am Lindarank
Zeit: 14.30 bis 17.30 Uhr
 - Samstag, 6. Februar 2016**
Fasnachtstreiben
Ort: SAL, Zeit: 20 Uhr
mit der Partyband TiWi – Tiroler Wind
 - Samstag, 6. Februar 2016**
Kindermaskenball
Ort: SAL, Zeit: 13 Uhr
 - Samstag, 6. Februar 2016**
Monsterkonzert
Ort: Lindaplatz, Zeit: 18 Uhr
15 Guggamusiken aus Liechtenstein, der Schweiz, Deutschland und Österreich
 - Sonntag, 7. Februar 2016**
Int. Fasnachtsumzug
Ort: Zentrum, Start: 14 Uhr
ausserdem Fasnachtstreiben im SAL ab 15 Uhr
- Mehr unter: www.fasnacht.li

Schlüsselübergabe I Vaduz läutet Fasnacht ein



Bilder: Daniel Schwendener

Bürgermeister Ewald Ospelt übergibt vor dem Rathaus Vaduz den Schlüssel zur fünften Jahreszeit dem Prinzenpaar Yanina Ritter und Fabian Ritter. Somit ist die Saison für die närrische Zeit eröffnet, welche auch die Törmleguger gebührend eingeläutet haben.

Schlüsselübergabe II Schaan feiert die Narren



Bilder: Eddy Risch

Die Schaaner Fasnacht wurde mit grossem Pomp und lauter Musik von den Schaaner Guggenmusiken Röfischrenzer und Plunderhüsler eröffnet. Vorsteher Daniel Hilti hat den Schlüssel feierlich an den Zunftmeister, Jonas Grubenmann, übergeben.